
 
 
 

 

 MINUTA DEL CONGRESO NACIONAL EXTRAORDINARIO. 

REUNIÓN SOCIOS 
7 y 8 de diciembre de 2023 

 

ASAMBLEA GENERAL DE INSTITUCIONES MIEMBRO  
7 y 8 DE DICIEMBRE 2023 
 
  

ORDEN DEL DÍA 
 

09:00 Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 
09:15 Bienvenida 
 

✓ Designación de secretario de acta, moderador y escrutadores. 
✓ Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 
✓ Pase de lista y declaración de quórum. 
✓ Lectura y análisis de correspondencia. 
✓ Revisión de minuta del último congreso ordinario. 
✓ Informe y retroalimentación de los campeonatos Nacionales de Otoño 2023 

(vicepresidentes) 
✓ Entrega de memorias campeonatos nacionales 
✓ Informe de Conferencias y Circuitos Nacionales: 

• Béisbol 

• Fútbol Soccer 

• Tenis CNTU 

• Voleibol de Sala 
✓ Informe semestral de la Comisión Nacional de Honor y Justicia. 
✓ Presentación de las comisiones (avance) 

• Capacitación 

• Reglamentos y Sistemas de Competencia 

• Salud y Medicina 

• Deporte, inclusión y discapacidad 
✓ Informe semestral de la Presidencia 
✓ Cena y convivencia 

 
  



 
 
 

 

1.-Bienvenida 
 
Alfredo Cervantes – da la bienvenida a todos los presentes a los trabajos de la Asamblea General 
Extraordinaria 2023 y se congratula por la cantidad de instituciones que asisten a esta asamblea. 
 
Efrén Sánchez – abre los trabajos de la Asamblea General Extraordinaria 2023. 
 
 
2.-Nombramiento del secretario de acta, moderador y escrutadores. 
 
 
Alfredo Cervantes - propone al pleno al siguiente personal para la interacción en la reunión.  
 
Antonio Falcón Tena   secretario de Actas 
Efrén Sánchez Díaz de León   Moderador  
Antonio Ramírez Ramírez  Apoyo técnico 
Alfredo Cervantes Oseguera  Conductor 
Javier Buendía de Prepa Ibero  Escrutador 
Miriam Esquivel de Hispanoamericana Escrutador 
 
 
3.-Registro, acreditación e inscripción de asuntos generales. 
 
Alfredo Cervantes – pregunta quiénes desean inscribirse. 
 

1) Agustín Marban Tec CEM 
2) Ángel Verde UDEM 
3) Luis UP Aguascalientes 
4) Karla Carrillo Tec Toluca 
5) Alejandro Stefanoni La Salle Bajío 
6) Osvaldo Castro UVAQ 
7) Liceo de León 
8) Alfredo Cervantes presidencia. 

 
 
4.-Pase de lista y establecimiento de quórum legal. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura a las cartas de acreditación y hace el pase de lista, por lo que se 
cumple con el quórum para establecer formalmente la Asamblea General Extraordinaria 2023. 



 
 
 

 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA DE ASOCIADOS  2023 

    

INSTITUCIÒN ZONA NOMBRE ESTATUS 

U.P. BONATERRA AGS. BAJÍO 
Pedro Cruz García PROPIETARIO 

Luis Enrique Rejas Sangüesa SUPLENTE 

ITESM QUERÉTARO BAJÍO 
José Daniel Amador Reynoso PROPIETARIO 

Viridiana Villavicencio Meléndez SUPLENTE 

UVM QUERÉTARO BAJÍO Genaro Melgarejo Olvera PROPIETARIO 

UVAQ BAJÍO Osvaldo Castro Nieves PROPIETARIO 

IBERO LEÓN BAJÍO 
Óscar Adrián Ontiveros Aréchiga-
Carrillo 

PROPIETARIO 

U. MONTRER BAJÍO José Alejandro López Contreras PROPIETARIO 

U. DE CELAYA BAJÍO Sealtiel Baruch Álvarez Valdéz PROPIETARIO 

U. DE LA SALLE BAJÍO BAJÍO Alejandro Stefanoni González PROPIETARIO 

U. LATINA DE AMERICA BAJÍO Horacio Oropeza Arvizu PROPIETARIO 

LICEO DE LEÓN BAJÍO José Luis González Mancilla PROPIETARIO 

ANÁHUAC QUERÉTARO BAJÍO Alejandro Borja Correa PROPIETARIO 

INSTITUTO ANDERSEN BAJÍO Gustavo Alberto López Sánchez PROPIETARIO 

  Claudio Antonio Ruíz SUPLENTE 

UNITESBA BAJÍO Hugo Ávila Ulloa Gómez PROPIETARIO 

HISPANOAMERICANO BAJÍO Miriam Dolores Esquivel Estrada PROPIETARIO 

TEC MORELIA BAJÍO Dulce Natali Ayala De la Torre PROPIETARIO 
    

U.P. MÉXICO CENTRO Yair Olano Galicia PROPIETARIO 

  Luis Enrique Fuentes Reyes SUPLENTE 

IBERO MÉXICO CENTRO Bladimir Lombillo Rodríguez PROPIETARIO 

UVM CENTRO CENTRO Dante Figueroa Campos PROPIETARIO 

U. ANAHUAC MEX NTE CENTRO 
Fernanda Gómez Padilla PROPIETARIO 

Mónica Torres Cruz SUPLENTE 

ITESM CEM CENTRO 
Agustín Marbán Landa PROPIETARIO 

Alfredo Sánchez Leyva SUPLENTE 

ITESM CCM CENTRO Griselda Ortega Reyes PROPIETARIO 



 
 
 

 

José Alfredo Cervantes Oseguera  SUPLENTE 

ITESM TOLUCA CENTRO Karla Arely Carillo Cerón PR0PIETARIO 

TEC STA FE CENTRO Daniela Hernández Muñoz PROPIETARIO 

UVM LOMAS VERDES CENTRO Isaías Díaz Bijosa PROPIETARIO 

U. ANAHUAC MEX SUR CENTRO Pablo Villalvazo Hernández PROPIETARIO 

  Maite González Ortiz SUPLENTE 

UVM SUR CDMX CENTRO Gerardo Cárdenas Espinosa PROPIETARIO 

PREPA IBERO CENTRO Javier Buendía Paz PROPIETARIO 

UIC CENTRO 
Marco Vinicio de la Rosa Sánchez PROPIETARIO 

Carlos Pérez Landeros SUPLENTE 

UVM COYOACÁN CENTRO Domingo Ramírez Uribe PROPIETARIO 

LA SALLE MÉXICO CENTRO Fabián Alcaraz Álvarez PROPIETARIO 

  Carlos Cureño Díaz de León SUPLENTE 

TEC SANTA FE CENTRO Daniela Hernández Muñoz PROPIETARIO 
    

COL. SAN PATRICIO LAGUNA Hugo Ricardo Durán González PROPIETARIO 

TEC CHIHUAHUA LAGUNA Miriam Ajlai Baca Bustillos PROPIETARIO 

UNIVERSIDAD REGIONAL DEL 
NORTE 

LAGUNA Joel Reyes Real PROPIETARIO 

    

ITESM MONTERREY NORTE 
César Antonio González Carrizales PROPIETARIO 

Abel Segoviano Villalobos SUPLENTE 

UDEM NORTE Ángel Carlos Verde Quintanilla PROPIETARIO 

U. REGIOMONTANA NORTE Heriberto Everardo Ahumada Rodríguez PR0PIETARIO 

UMM NORTE Edna Berenice Castañeda Morales PROPIETARIO 
    

CETYS TIJUANA NOROESTE Manuel Ernesto Bustamante de la O PROPIETARIO 

CETYS MEXICALI NOROESTE 
Luis Alejandro Ortiz Soto PROPIETARIO 

Nayma Santiago Olivas SUPLENTE 

CETYS ENSENADA NOROESTE Iván Alejandro Castillo González PROPIETARIO 

XOCHICALCO ENSENADA NOROESTE Omar Ávila Pérez PROPIETARIO 

XOCHICALCO TIJUANA NOROESTE Johanna Careli Valadez Medrano PROPIETARIO 

XOCHICALCO MEXICALI NOROESTE Roberto Quintero Marmol PROPIETARIO 



 
 
 

 

    

ITESM GUADALAJARA OCCIDENTE Ricardo Baeza Mena PROPIETARIO 

U.P. GUADALAJARA OCCIDENTE 
Martin Velázquez Guillén PROPIETARIO 

Miguel Ángel Solórzano Godínez SUPLENTE 

ITESO OCCIDENTE 
Jessica Guadalupe Brito Vera PROPIETARIO 

Saida Guadalupe Margarita Arteaga 
Hdez. 

SUPLENTE 

    

UDLAP ORIENTE 
Maricruz Castro García PROPIETARIO 

Gloria María Muñoz Herrera SUPLENTE 

UPAEP ORIENTE 
Miguel Toxqui Toxqui PR0PIETARIO 

Jaime Israel Félix Barrón Blanco SUPLENTE 

ANAHUAC PUEBLA ORIENTE Juan Ramón Cerón Hernández PR0PIETARIO 

ANAHUAC XALAPA ORIENTE David Enríquez Murrieta PR0PIETARIO 

TEC PUEBLA ORIENTE 
Dinorah Álvarez Aldana PR0PIETARIO 

Kevin Fernando Garduño Gómez SUPLENTE 

U. AMERICANA PUEBLA ORIENTE Óscar Edgar Flores Miranda PR0PIETARIO 

U. DEL FUTBOL ORIENTE José Andrés Manzano Maldonado PROPIETARIO 

U. INTERAMERICANA ORIENTE 
Luis Enrique Ríos Espinoza PROPIETARIO 

José Manuel Ordaz Cosío SUPLENTE 

TEC HIDALGO ORIENTE 
Concepción Jaramillo Díaz PROPIETARIO 

Josué Ruíz Ochoa SUPLENTE 
    

 

 
Alfredo Cervantes – solicita a las personas que participan por vez primera en la Asamblea que se 
presenten. 
 
Efrén Sánchez – se declara formalmente instalada la Asamblea General Extraordinaria de la 
CONADEIP de acuerdo al estatuto general. 
 
  



 
 
 

 

5.- Lectura y análisis de correspondencia. 
 
Efrén Sánchez – pregunta si hay alguna correspondencia. 
 
Alfredo Cervantes – tiene una de UNIVA en la que menciona que no lo será posible asistir a los 
trabajos de la Asamblea Extraordinaria. Asimismo, se recibió una de IPEFH que fue turnada a la 
Comisión de Honor y Justicia. 
 
Correspondencia de UVM Coyoacán – desea que sus equipos representativos tengan identidad 
propia y su participación en las competencias de CONADEIP sean como UVM Coyoacán y Domingo 
Ramírez Uribe será su delegado. 
 
6.- Revisión de minuta del último congreso ordinario. 
 
Alfredo Cervantes – da lectura a los acuerdos del congreso anterior. 
No se reciben comentarios. 
7.- Informe y retroalimentación de los campeonatos Nacionales de Otoño 2023 (vicepresidentes) 
 
Efrén Sánchez – da lectura de los Campeonatos Nacionales que se llevaron a cabo en el otoño de 
2023 para dar entrada a los informes y retroalimentación. 
 
Alfredo Cervantes – reconoce el agradecimiento y reconocimiento al Tec Querétaro con el voleibol 
de Sala, Anáhuac norte por el Ajedrez y el Tec CEM por el nacional de Taekwondo que a pesar de no 
tener el compromiso lo tomaron y organizaron. 
 
Agustín Marban – el costo de la organización supera el medio millón de pesos y es algo muy fuerte 
para la organización de la sede, por lo que se vuelve muy complicado organizar y con otros puntos 
como pagar el jueceo en efectivo y por adelantado. Somete a consideración lo de los petos 
electrónicos o los manuales y las empeineras, que se usaban anteriormente. 
 
 
8.- Entrega de memorias campeonatos nacionales 
 
Se presentan las memorias de los campeonatos nacionales. 
 
9.- Informe de Conferencias y Circuitos Nacionales: 
 

a) Béisbol 
 



 
 
 

 

b) Fútbol Soccer 
 
c) Tenis CNTU 
 
d) Voleibol de Sala 
 
Maricruz Castro – se debe respetar el reglamento y no permitir fallas por inelegibilidad. 
Gerardo Cárdenas – estos procedimientos no son los adecuados y se está omitiendo, eso es 

lo más grave. 
Yair Olano – no se vale que los tribunales de penas tomen decisiones que van contra el 

reglamento general. 
Efrén Sánchez – se debe aplicar el reglamento como se tiene y eso siempre se debe ejercer 

sobre cualquier deporte. Sugiere que el tema no se ha terminado y el tribunal de penas tiene la 
oportunidad de rectificar la sanción y los afectados apelar la decisión. El tribunal tiene la facilidad 
de solicitar la información que considera para analizar el caso. 

Ángel Verde – como tribunal solo recibieron la información de la autodenuncia y no tenían 
protestas formales y oficiales. 

 
Martín Velázquez – las autodenuncias podrían tomarse como protesta y se debería 

considerar como tal. Sugiere se evalúen las sanciones y reunirse con el tribunal de penas para que 
se vea cómo proceder sin afectar el reglamento y comenta el antecedente de hace 4 años cuando 
también se procedió de la misma manera. 

 
Efrén Sánchez – El proceso correcto contenido en el reglamento es: sanción al jugador, 

suspensión al entrenador, 5 membresías, perdida de los puntos y perdida de la categoría  
 
David Enríquez – los mismos entrenadores protestaron la sanción y se podría considerar 

que ya sabían que algo estaba mal y todos lo sabían y se estuvo mal desde el inicio. 
 
Yair Olano – hay que saberse el reglamento de CONADEIP al derecho y revés y los que 

pertenecen a los tribunales de penas, hay que releerlo para que se hagan bien las cosas y no se debe 
permitir que se violente el reglamento. 

 
Andrés Manzano – la parte de elegibilidad es algo que puede impactar de manera fuerte en 

una institución por saber que se hicieron mal las cosas, por lo que es prudente revisar la sanción y 
aplicar la sanción que corresponda. Considera que el tribunal de la conferencia debió haber 
sancionado deportivamente y turnarlo a la Comisión Nacional para que se aplicara la sanción 
conforme al reglamento y es un caso muy sensible que fue grave que la comisión nacional no 
estuviera enterada. 



 
 
 

 

 
David Enríquez – no se sancionó como un tema personal, recibieron una guía y saben que 

se pueden corregir y revisar el caso y si desde un inicio se sabía y no se hizo nada, fue peor. 
 
Miguel Solórzano – considera hay una laguna porque no hay manera de que una institución 

pueda denunciar a otra, ya que no hay cómo comprobar y si actualmente la única forma es la 
autodenuncia acentúa la laguna. 

 
Efrén Sánchez – la CONADEIP actúa con la confianza de las instituciones, no se piden actas 

de nacimiento o documentos físicos y cada quien sabe a quién registra. Se ha recomendado que se 
eviten los comentarios de pasillo y se tenga el valor suficiente para protestar cuando se sepa algo y 
se tenga el valor civil de hacerlo y protestar con formalidad y seriedad. 

 
Ricardo Durán – no existe la autodenuncia y con el paso de los años se ha mantenido y se 

ha dejado crecer y eso debe ser corregido. 
 
Alfredo Cervantes – las decisiones no se toman de manera personal para favorecer a una 

institución y la honorabilidad de un comité organizador o un tribunal de penas debe quedar intacta. 
Siempre ha fomentado que sea una sanción deportiva y no económica. No debe haber un criterio 
para unos y otro para los demás.  

 
Agustín Marban – nunca van a actuar con dolo y fue algo que se descuidó y se descubrió. 

Solicita se aplique parejo el reglamento en todo, por diversas faltas. Pide congruencia porque se han 
cometido otras fallas y no ha pasado nada. Acérquense a los entrenadores para saber cómo están 
las cosas y hacer las denuncias cuando sucedan. 

 
Alfredo Cervantes – se devuelve el asunto al tribunal para que rectifiquen o ratifiquen. 

 
10.- Informe semestral de la Comisión Nacional de Honor y Justicia. 
 
Yair Olano – de las 10 sanciones que emitieron, solo se recibió una apelación y van a atender la 
institución IPEFH que apeló para darle pronta respuesta. 
 
11.- Presentación de las comisiones (avance) 
 

a) Capacitación 
 
b) Reglamentos y Sistemas de Competencia 
 



 
 
 

 

c) Salud y Medicina 
 
d) Deporte, inclusión y discapacidad 
 

Se realizan las presentaciones de las comisiones. 
 
Se hace la presentación de Sport Solutions. 
 
12.- Informe semestral de la Presidencia 
 
Alfredo Cervantes – presenta su informe del primer semestre del ciclo escolar 2023-24. 
 
Se acuerda que el Campeonato Nacional de Escalada se llevará a cabo del 19 al 21 de Abril en la 
Universidad Interamericana  de Puebla. 
 
13.- Presentación de sedes de los Campeonatos Nacionales 2024 
 
Efrén Sánchez – da el listado de sedes para los Campeonatos Nacionales Primavera 2024. 
 
Se hace la presentación de los campeonatos nacionales por las diferentes sedes. 
 
 
14.- Asuntos Generales 
 

1) Agustín Marban Tec CEM 
 
La final de Final Four será del 5 al 7 de abril. Calendarización hasta el 17 de marzo. 3 vs 6 y 
4 vs 5 en la semana del 23 y de ahí el final four para abril. 
 
A partir del 15 de diciembre deja de laborar para el Tec Campus Estado de México y 
agradece mucho el apoyo de todos y espera continuar con su amistad. 
 
Deja el cargo de Comisionado Técnico Nacional de Voleibol de Sala y de manera interina 
Yoeldris Vera del Tec CEM  asume de manera interina con el aval de la asamblea  hasta junio 
2024, 
 

2) Ángel Verde UDEM 
Solicita el apoyo para sus comentarios sobre los reglamentos de competencia, deja un 
código QR con un formulario. 



 
 
 

 

 
Hay que trabajar para erradicar las conductas incorrectas y evitar que publicaciones en 
redes sociales afecten el trabajo de más de 45 años y además promover el juego limpio y 
evitar que tener que caer en denuncias por cosas incorrectas. 
 

3) Luis UP Aguascalientes   
Presenta un Diplomado en Sports Management 
 

4) Alejandro Stefanoni La Salle Bajío 
Presenta la Maestría de Gestión Deportiva que se imparte en La Salle Bajío 
 

5) Osvaldo Castro UVAQ 
 
Comparte una reflexión de que hay que ser agradecidos. No hay que perder los valores. 
Evitar fricciones, antes que nada, todos son amigos. 
 

6) Luis Mancilla Liceo de León 
 
Propone organizar un promocional de porra acrobática para categorías menores, van a 
mandar una convocatoria para celebrarse en León. 
 

7) Alfredo Cervantes. Presidencia 
 

En junio habrá elección para presidencia y algunas vicepresidencias. 
 
En Socios Fundadores comentó que no se va a reelegir en junio y hay una propuesta del 
Colegio San Patricio en la persona de Ricardo Durán, además se retomó una propuesta 
anterior de una figura de alto comisionado, gerente, o un presidente externo. 
 
Comenta también que Paul Moreno deja la Comisión Técnica de Fútbol Soccer y de manera 
interina queda Andrés Manzano de la Universidad del Fútbol. En la tabla de vigencia de los 
cargos en CONADEIP se señalarán los interinatos y se solicitará a las instituciones que 
manden a sus candidatos para que en junio sean elegidos.  
 
Además, estarán siendo elegidos nuevos vicepresidentes de categorías menores y de zona 
laguna. 

 
 
 



 
 
 

 

8) Enrique Ríos de la Inter 
 

Bernardo Córdova solicito hacer una convocatoria de un promocional de baloncesto 3x3 
para Juvenil A, B y C organizado por el Colegio Euroliceo y a realizarse en la Inter. 
Aprovecharía la Inter para convocar en categoría de Primera Fuerza. 
 
El Campeonato Nacional de Voleibol Juvenil C va a ser modificado en sus fechas. 
 

9) Juan Ramón Cerón – está por recibir una propuesta de trofeos y medallas y lo va a revisar 
para presentarlo. 
 
 
 

Clausura de los Trabajos 
 

Alfredo Cervantes da por clausurados los trabajos de la Asamblea  General Extraordinaria siendo 
las 10:00h y agradece la asistencia y participación de todos. 


